

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Martes 3 de Octubre de 1911

Núm. 3.657

Madrid

## ¡INGRATOS!

Sabeis que uno de los temas de que más frecuentemente trata el jefe del Gobierno en sus conversaciones con periodistas nacionales ó extranjeros es el de la ingratitud. Para él las izquierdas en general y los obreros en particular son ingratos. Nadie les ha dispensado las cariñosas atenciones, ni nadie los ha otorgado los favores y las dádivas que este gabinete. El argumento Aquiles de Canalejas es el de los consumidores: «Yo —dice— los he suprimido. A un gobierno que tiene estos antecedentes, le armaron las izquierdas ese monote de las huelgas revolucionarias, que me ha obligado á pasar por ojo mi programa y á convertirme en fiel imitador de Maurá y La Cierva. ¡Ingratos!

De esto de la ingratitud de los pueblos y también de la ingratitud de los políticos puede hablar mucha gente. Nobles y grandes había hecho la Reina Isabel á los que la derribaron. Ministros de Sagasta y por Sagasta fueron los que contra él conspiraron. Los que debían el noventa y nueve por ciento de sus carreras políticas á Cánovas del Castillo formaron en la diáspora silvestre. Los subsecretarios y directores generales que durante cinco ó seis meses habían firmado las nóminas con Villaverde, votaron frente á este en una famosa cuestión de confianza. Y aún no hace dos años que quienes llamaban y tenían por jefe á Moret colocaron bajo su presidencia una bomba explosiva. No hay, pues, que hablar de ingratitudes, porque de ellas, el mundo político y el popular está lleno. Bastante más, incomparablemente más que los liberales demócratas han hecho los conservadores por las aspiraciones socialistas y el jefe de éstos lanzó, sin embargo á los cuatro vientos la invitación al atentado personal.

Pero esta manía del señor Canalejas de acusar de ingratitud á las izquierdas demuestra cuán garrafal ha sido la equivocación de aquel. Creía, por la cuenta, que con concesiones se le metería en el bolsillo, que tratándolas á cuerpo de rey, ó á que quisiera poco domesticaría á la fiera revolucionaria, sin pensar que esta estimaba y sigue estimando que lo que se le ha dado es de justicia y no de favor, y que no se halla con este gobierno en la relación del vencido, sino en la del aliado que ha sido causa principal del triunfo y de la conservación de la conquista. Eso han creído y siguen creyendo las izquierdas y si es así ¿qué tienen que agradecer al Presidente del Consejo? ¿Las ha hecho por ventura objeto de algún régimen de favor? En tal caso habría motivo para poner en tela de juicio su lealtad para con la Corona.

Por lo demás, eso de los consumos es un argumento desdichadísimo: por la transformación del impuesto de Madrid, el pueblo no tiene nada que agradecerle al señor Canalejas, porque no ha granjeado de esa ley ni el más pequeño beneficio: esa fue una de tantas farándulas democráticas. Si la vida continúa tan cara, ó más cara aún que antes ¿qué quiere el gobierno que se le agradezca? Si de tantas promesas sólo queda para la clase media la triste realidad del odioso impuesto del inquilinato ¿cómo quiere el señor Canalejas, que no sientan animosidad hacia él los

que se ven obligados á acercarse á sus hijos del alma el aire, la luz y hasta el pan?

Miguel Peñaflor.

## De Instrucción Pública

TRANSFERENCIAS

La Junta Central de derechos pasivos del Magisterio, ha remitido á esta junta provincial una transferencia por valor de 17.095 50 pesetas, para satisfacer obligaciones por el tercer trimestre del año actual.

PAGOS

Se ha ordenado por la Junta Central de derechos pasivos, el pago de las cantidades siguientes:

A los herederos de D.ª Dolores Mohedano, por los haberes devengados á su fallecimiento. 368 88 pesetas; á doña Concepción Hernández Mohedano, por haberes, 1 137 33 pesetas, é importante de la relación que envió la junta provincial de 16 301 55 pesetas.

PRESUPUESTO

La maestra de Almedinilla doña Dolores Flores Quintero, ha remitido el presupuesto adicional, con arreglo al nuevo sueldo, de 1.100.

CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

## La debacle revolucionaria

La hidra va cambiando de piel y reeducándose de tamaño, conserva su cabeza cierto aspecto amenazador, pero ni por el volumen ni por la fiereza de intenciones es el tan acreditado monstruo de otros tiempos.

Nadie podía presumir que un simple cambio de régimen alimenticio operase tan radical transformación, porque la hidra se ha puesto así, desde que la dejan arrimar al presupuesto.

La alfalfa ministerial tiene la propiedad de engordar sin nutrir. A los que la prueban se les hincha inmediatamente el vientre pero pierden brios y energías; hombres enamorados de la violencia al poco tiempo se convierten en mancos recalcitrantes, se les atrofian las energías y la voluntad; yo he visto casos verdaderamente pasmosos: oradores que quedaban mudos, periodistas que perdieron hasta los brios para conservar la pluma entre las manos, diputados que no sabían encontrar sus escaños. Por fuerza la alfalfa del presupuesto debe albergar algún microbio que ataca á la inteligencia y á los nervios y que absorbe en un instante todos los glóbulos rojos de la sangre.

Lo que le ocurre á nuestra tan acreditada hidra es digno de muy especiales y detenidos estudios por parte de naturalistas y veterinarios. No se habla registrado jamás un caso de tan súbita decadencia y los más eminentes zoólogos nunca hablaron de que los monstruos pudieran enfermar de neurastenia ó de reblandecimiento de la médula.

La hidra está muy malita y no hay medio de conseguir que se aparte del vestíbulo del ministerio de la Gobernación. Como será su aspecto por lo masticado y macilento, que el mismo Barroso ha ordenado á los guardianes de su residencia oficial, que no la molesten, que la dejen entrar y salir cuando guste, que le franqueen á cualquier hora las puertas de su despacho.

Idéntica orden ha dado á sus familiares el señor Canalejas.

premiar haciéndote sargento de mi infantería, y distinguiendo entre mis soldados á los que quieran unírseos de los tuyos. La Central tendrá noticia de vuestra noble conducta.

—Señor, si me perdona vuestra merced—contestó el tío José—ni mis camaradas ni yo queremos recompensa por lo que es obligación. Hemos hecho esto y haremos cuanto podamos por librar á nuestra patria del enemigo; podéis, contar siempre con nuestra ayuda, y si alguna vez para los sitios de más peligro, no encontráseis entre los soldados un valiente, en los Villares está el tío José, que, si no es tan fornido y resistente como lo fué en la de Gibraltar, aún le golpea la sangre el corazón y le calienta la cabeza. Aunque si vuestra merced da el permiso, hoy saldremos hacia nuestra aldea y tenga en cuenta, señor, que los castigados franceses no olvidarán el día de ayer y buscarán á estos soldados.

La conjunción republicano-socialista, acordó excitar al país á la revolución y á la revuelta. La conjunción conspira por que no quiere que España realice aventuras helicópticas en el Norte de África, la conjunción en su pacto del Sardinero ha acordado derribar el régimen en el plazo más breve que le sea posible y dijeron que se reunirían en sesión permanente hasta lograrlo.

En esto estaba el país y esto habían dicho los periódicos republicanos.

El sábado visitó á Canalejas y á García Prieto un diputado republicano conjuncionista que gestiona con gran afán en representación de una compañía de la que es activo y diligente abogado, el monopolio de todas las concesiones mineras que existen en los nuevos territorios de Marruecos adquiridos, gracias al esfuerzo de nuestro glorioso ejército.

La hidra tiene hambre y no piensa más que en comer.

Cirvent.

## Campos y mercados

HINOJOSA DEL DUQUE

La cosecha de cereales ha sido escasa. Viñas regular aspecto y olivos y encinas mucho fruto. Trigo á 10'25 y á 10'75 pesetas, cebada á 5'50, avena á 4'50, garbanzos á 20, habas á 8'50, y aceites á 12.

LUENA

Aceite corriente á 11 pesetas, trigo recio de 9'50 á 10 pesetas; cebada á 6'50, habas á 9 y garbanzos de 17 en adelante.

POZOBLANCO

Trigo á 10 pesetas, cebada á 5'75, avena á 4'75, garbanzos á 20, habas á 8'50, aceite en los molinos á 11, tocino á 19, jamón á 28, carne de macho á 1'60 é idem de ternera á 2.

VILLAVIEJOSA

Trigo recio á 44, cebada á 28, garbanzos superiores á 10, idem regulares á 8, idem duros á 60, aceite á 46; vino de 10 á 20, y tocino á 10.

Tendencia del mercado en alza, tiempo bueno, estado de los campos, la vendimia al terminar el fruto de las viñas superior, mosto fresco á 10 reales.

## CRÓNICAS BARCELONESAS

Septiembre 30.—La tranquilidad se ha afirmado: la paz reina en Varsovia.

De las últimas revueltas queda, sin embargo, un tanto más que las cenizas, algo de rescoldo y como á tal, soplando pudiera volver á encender la hoguera de las pasiones revolucionarias. Por esto es preciso no envolverse en una atmósfera de pesimismo que atonice, pero, tampoco dormirse en los laureles.

Los pasados disturbios han contribuido aquí á que se acentúa la división, hace algún tiempo iniciada, y en su oportunidad señalada por mí, en la hasta ahora poco compactas huestes lerrouxistas y casi me atrevería á decir que entre ellas se ha marcado una verdadera división que me permitiría denominar de derecha á izquierda, si lo primero cupiera en punto á radicalismos y lo segundo no fuera de un rojo tan vivo como el que despiden las teas incendiarias.

No se equivocaba el tío José. Los franceses de las cercanías, ante el inesperado ataque, procuraban reunirse y vengar la sorpresa de Mora. En sus tareas de concentración los soldados invasores redoblaron su vigilancia, y llegaron á lo inverosímil en sus sospechas sobre los pobres aldeanos con quienes se encontraban. Habiendo comprendido lo ridículo de la turbación que en ellos había infundido la emboscada de los campesinos dirigidos por el tío José, juraron vengarse cruelmente en los paisanos sospechosos de tomar parte en aquella guerra de cazadores, que tanto pánico producía al aguerrido ejército imperial.

En cuanto á los soldados españoles, decidió el Duque replegarse hacia Consuegra, donde podía encontrar más seguro asilo amparándose en los montes cercanos de los Yébenes y la Calderina y aprovechando alguno de los desfiladeros para ponerse á salvo del enemigo, si este reunía fuerzas respetables..

Lerroux, ostensiblemente aburguesado, no satisface ya más que á una pequeña parte de sus antes incondicionales y serviles masas; y á los descontentos, aquellos á quienes lejos de deslumbrar el auto del jefe, ha servido para abrirles los ojos y demostrarles que no hay razón democrática que contrabalancee su andar á pié tan procaico como cansado, se revuelven y agitan y á falta de la personalidad máxima para cebar en ella sus iras, las han concitado y revuelto contra el lugar teniente Emiliano, á quien de disgusto en disgusto, y de insulto en insulto, han obligado á guardar cama.

Lo peor del caso es que los tales—y son los más—al formar rancho aparte, hácelo para extremar la nota y se inclinan hacia el sindicalismo anárquico. ¡Dura lección para la izquierda catalana que se había forjado la ilusión de que, extremando, por su parte, radicalismos, se haría suyos los desprendimientos de la mole radical.

Pero dejando esto á un lado, que si para los aludidos ha sido un desencanto no así para el cronista, quien lo pronosticó sin más que tener en cuenta que la cabra tira al monte una vez que del aprisco consigue emanciparse, es lo cierto que hoy por hoy y con los gobernantes que padecemos lo ocurrido constituye un serio peligro para que la restablecida tranquilidad pública en Barcelona sea duradera; y en ello debe fijar muy mucho su atención la autoridad gubernativa si quiere proseguir sumando éxitos á su gestión y la opinión pública para que, si llega un momento—que Dios quiera apartar luegamente de nosotros—en que aquí se desenvuelva lo inesperado, sepa á que atribuirlo y aminore los peligros de toda sorpresa.

En cuanto á tí lector, conviene que no le eches en olvido, y por esto yo lo apunto, si quieres ir formando cabal idea del verdadero estado político-social de la gran urbe barcelonesa.

Más para tu satisfacción he de decirte que si el enemigo labora en las lobregueces de sus intentos revolucionarios, engrosando el número de los salvajes partidarios del rojo vivo que despiden la incendiaria tea, también los blancos, hasta ahora menos fuertes por estar más desperdigados, se aprestan á la unión usando de un derecho natural, por lo Divino sancionado, que prescriba la legítima defensa.

A su Eminencia el Cardenal Aguirre, venerable y venerado Primado español, es á quien se debe la iniciativa de esa unión que tan provechosa habrá de resultarnos, y suya fué una carta, que si por ser suya con satisfacción leí por el contenido hube de sentir más que satisfecho, en la que encomendaba al Director de la Acción Social Popular, que tomara á su cargo constituir la Federación Nacional de los Sindicatos Obreros católicos de España.

Y la obra, aún cuando es reciente la dato de que partió el encargo, tengo un vivísimo placer en comunicaros, que se encuentra tan adelantada, que ya están redactados y sometidos á la aprobación los estatutos, por los cuales deberá regirse la Federación futura.

Además funciona desde hace algunos días en la A. S. P. el Secretariado Nacional de Sindicatos Obreros, al cual pueden dirigirse de ahora en adelante, cuantas consultas se quiera sobre la constitución en proyecto, reuniendo el

Después de maduro examen decidieron el tío José y Miguel, con sus amigos, reparar los montes de Toledo desde Orgez, por suponer muy peligrosas las llanuras toledanas.

Sin embargo, ni el padre de Rosica ni el novio de ésta entraron en Villares. Abandonando sus armas á los compañeros continuaron camino adelante, y ya en las llanuras del Guadiana, volvieron á encontrar nuestros aldeanos soldados españoles vivaqueando en torno á Ciudad Real. Aquí había establecido el conde de Cartagojal su cuartel que se extendía hasta Manzanares y Valdepeñas.

Por la puerta de Toledo, vieja nuestra de tiempos guerreros, que el tío José imaginaba fantásticamente, relacionándolos por medio de vínculos establecidos con sus días de Gibraltar, entraron el tío José y Miguel con el fin de hacer algunas compras en la ciudad manchega, semejante por aquella parte á ruinosa ciudad morisca del do-

nuevo organismo actividad tan extraordinaria que solamente se concibe impresa por un verdadero entusiasmo que á todos los que en aquel intervienen anima dimanante de lo noble y santo de la causa que han emprendido.

Adelante, pues, en el cometido y á él prestemos todo nuestro calor y apoyo que el peligro rojo, con ser mucho dejará de serlo tanto y acabará por ser ninguno, cuando sobre aquel predominio por su cohesión y pujanza el blanco color de nuestros Sindicatos.

Pascual de Zulueta.

## Trípoli

Trípoli está situado en las orillas del Mediterráneo, entre Túnez y Egipto. Ocupa una superficie de un millón de kilómetros y su población parece elevarse á un millón de habitantes.

Forma un «vilayeto» (provincia) del imperio turco, y la administra en nombre del sultán, un «valí» ó «bey».

Las más importantes ciudades de Trípoli son, además de la de este nombre, Benghazi, Murzuk y Chadamé.

Trípoli, que es la capital del «vilayeto» cuenta once mil habitantes y puerto activo del Mediterráneo, es uno de los principales centros de comercio entre Europa y el África Central.

Benghazi, ciudad meritísima en el golfo de Sidra, tiene quinientos mil habitantes es capital de la provincia de Barca y patria de San Marcos y de Arrio.

Muzzuk, con once mil habitantes, es capital del Fezán y punto de parada de las caravanas de Egipto, Sudán Marruecos y Argelia.

Hasta hace poco tiempo, era un gran mercado de esclavos.

Chadamé, con diez mil habitantes, hallase en el oasis de este nombre y es uno de los más concurridos mercados del Sahara.

Trípoli está desprovista de ríos, abrasada por el sol, mansana en varios puntos y expuesta sin cesar á la influencia esterilizadora del Sahara. Viene á ser un desierto sembrado de algunos oasis.

Produce principalmente dátiles, naranjas, limones y otras frutas y cereales y espartos.

La industria es casi desconocida en aquella región, limitándose sus habitantes á fabricar algunos tejidos de lana, tapices, cueros esencias y perfumes.

El comercio exterior se hace por los puertos de Trípoli y Benghazi, y el interior mediante caravanas que cambian los productos de Europa por cebada, plumas de avestruz polvo de oro, goma y otros.

## DE HACIENDA

PENSIÓN

Se ha trasladado á esta Delegación de Hacienda, el pago de la pensión que disfruta doña María Salomé Morales, y que cobraba en Gerona.

RESIDENCIA

Por la Intervención se interesa al comandante retirado don Mariano Ponzolo Barrel, que justifique su residencia en esta Delegación de Hacienda.

minio de un sheriff. A mano izquierda dejaron el grandioso hospital de la Misericordia, hoy cuartel, ó mejor aún, ni cuartel ni hospital; pues Ciudad Real no ha dado últimamente señales que hayan hecho pensar á los organizadores militares que puede ser la llave de Andalucía. También á la izquierda dejaron el viejo barrio de Santiago, con sus fértiles legunas, ya desecadas, y sus callejas solitarias donde se amontonan humildes casas de tres metros escasos de altura, completamente enjalbegadas y bordeadas con anchas cintas de bermellón añil ó ocre. A la derecha descubrieron la iglesia parroquial del Prado con su artística torre, ominosamente reconstruída en estos días por manos que sin duda tienen poco de las de Herrera. El tío José indicó á Miguel su propósito de visitar antes de llegar la noche á la Patrona de la ciudad, Nuestra Señora del Prado, cuya imagen, según testimonio general, era llevada por los reyes de Castilla en todas

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 11

BIBLIOTECA «PATRIA»

## Almas de acero

NOVELA ORIGINAL DE

José Rogerio Sánchez

—Ni punto más ni menos;—añadió el Príncipe, que había presentado al tío José,—estos valientes merecen nuestra estimación; gracias á ellos pudimos alcanzar á los franceses que, acosados por los disparos de éstos, y sin tiempo para examinar el campo, se desviaron hacia Madrilejos, donde otra descarga les anunció enemigo; allí pudimos caer sobre ellos y, dejando algunos muertos, hacer prisioneros á esos cien dragones que custodiaban mis soldados de Pavía.

—Muy bien, valientes,—dijo el Duque mientras cariñosamente golpeaba el hombro del tío José,—yo te puedo

Por R. O. y en virtud de instancia del interesado, se ha resuelto que los libramientos que sean expedidos a favor de don Pablo Tello, en lo sucesivo se le ponga el segundo apellido del interesado.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Francisco de Asís, fundador

Jubiléo circular

Mañana en la iglesia de San Francisco y San Eulogio, por las almas de los esposos don Rafael Pineda Molina y doña Araceli María Maquias, en cumplimiento de disposición testamentaria.

San Agustín.—Todos los días del mes de Octubre ejercicios del Rosario al toque de oraciones con exposición de S. D. M., Rosario cantado y motetes.

Mañana cuarto día de novena, con orquesta todas las noches. Los sermones están a cargo del R. P. Fray Raimundo Sáez, dominico. El jubileo de mañana lo celebra doña Concha Carbonell, viuda de Comtoy por su esposo.

Santa María.—Tercer día de novena a San Jerónimo, a las cinco y media.

Costas el jubileo de mañana doña Balbina Infante, en sufragio de su esposo.

San Pedro.—El mes del Rosario se hará en la forma prescrita, a las ocho de la mañana.

Capuchinos.—Mañana último día de la solemne novena que la Comunidad de P. P. Capuchinos, en unión de la V. O. T. celebrará en honor de su Patriarca y fundador San Francisco de Asís. Todos los días a las ocho exposición de S. D. M. y Misa cantada. Por la tarde a las 6:30 Estación mayor, Corona franciscana, letanías cantadas, oraciones, sermón, Salve, reserva y responso. El jubileo de este día lo celebra la Sra. doña Concepción Carbonell por su difunto esposo. Predicará el R. P. Antonio de Ubeda.

Mañana fiesta de San Francisco, la comunión general será a las ocho y la función principal a las diez, predicando en ella don Antonio Quezada, capellán real de Granada. Por la tarde a la puesta del sol se cantará el tránsito del Seráfico Padre, terminándose con la Bendición Papal.

San Pablo.—Mañana último día de la novena a la Virgen del Rosario. Comenzará a las seis y media de la tarde con exposición de S. D. M., Santo Rosario, Letanía cantada, novena, sermón, coplas cantadas y reserva.

San Pedro Alcántara.—Mañana a las seis y cuarto de la tarde, último día de novena a San Francisco de Asís. Habrá estación al Santísimo, Rosario, Letanía cantada, novena con coplas, motete al Santísimo y reserva.

Parroquia del Sagrario.—En esta parroquia se hará el mes del Rosario en la forma siguiente: A las 8 de la mañana expuesto S. D. M. se dirá una misa rezada durante la cual se rezará el Santo Rosario y seguido el ejercicio del día concluyendo con la bendición con el Santísimo y reserva. Los domingos se hará este ejercicio después de la misa mayor que se celebrará a las 8, con exposición solemne.

Parroquia de San Francisco.—El miércoles 4, a las diez y media y con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores curas párrocos habrá fiesta solemne con orquesta y sermón, que predicará el señor licenciado don Delfín Salgado y Salgado, capellán primero del Ejército.

Desde el día 5 de Octubre durante la misa de ocho y media se hará el ejercicio del mes del Rosario. Los días anteriores con el ejercicio de la noche.

San Andrés.—Todos los días un cuarto de hora después del toque de oraciones se harán los ejercicios del mes del Rosario en la forma acostumbrada.

Capuchinos.—El día cuatro del corriente, festividad del Seráfico Padre San Francisco de Asís, se celebrará en su obsequio a las diez de la mañana, una solemne Misa cantada con orquesta, costeada por el Sr. D. Antonio Vazquez y su señora esposa.

El sermón estará a cargo del M. R. P. Camilo de Ibi, Misionero Capuchino.

Con la misma intención estará expuesta Su Divina Majestad, el mismo día en referida iglesia y en la de San Agustín (P. P. Dominicos).

Sus afligidos hijos y demás familia suplican a las personas piadosas la caridad de encomendar su alma a Dios.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico es publicado con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

En la casa número 14 de la calle de San Agustín, se vende este periódico con censura eclesiástica.

del rico propietario don Salvador Carmona y madre del actual alcalde don Isidoro.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Detenidos

En La Carlota ha sido detenido Juan Carvajal Oraz por haber insultado en su domicilio a don Andrés García y García.

## Crónica Local

Orador sagrado

En la solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús que comenzará el viernes próximo en la Real colegiata de San Hipólito ocupará la sagrada cátedra el elocvente orador R. P. Pedro Castro, de la Compañía de Jesús, de la residencia de Granada.

Personales

Anoche en el expreso marchó a Madrid el subsecretario de Instrucción Pública don Natalio Rivas Santiago y su distinguida esposa. Los despidieron las autoridades, el personal de Instrucción Pública y numerosos amigos.

—Mañana regresará a Sevilla el M. I. señor don Luciano Rivas Santiago arcediano de aquella S. I. Metropolitana.

—Vino de Faente Obrajuna el diputado provincial don José Castillejo.

—Regresó del extranjero el abogado don Rafael Roca Rodríguez.

—Regresó de Archesa el ex-alcalde don Rafael Jiménez Amigo.

—D. Belalcezar ha llegado el diputado provincial don José de Cárdenas Gallardo.

La Diputación

Por falta de número no pudo ayer celebrar la primera sesión del segundo periodo semestral, la Diputación de Córdoba. Probablemente se reunirá el día 11.

A los interesados

En el Gobierno militar deben presentarse Lorenzo Beltrán Oca, para incorporarse a su cuerpo y Luis Checa Nieto, para asuntos relacionados con ajustes de planes.

En la Audiencia

Jaicios para mañana. Sección primera, oral, causa instruida en Montilla, por estafe, contra Agustín Polo Barral, defensor el señor Fernández Jiménez.

Sección segunda, con intervención del jurado, en proceso seguido a José María Ruiz Cáceres, por rapto, siendo defendido por el señor Carretero (D. J.)

Enferma

Ha sido conducida al Hospital de Agudos, la enferma pobre Julianna Algar, que se hallaba en la Judería y está recluida en el Asilo de Mendicidad.

Concurso

El sábado 7 a las tres de la tarde se celebrará en la Alcaldía concurso de postores para el derribo de la casa número 13 de la calle Morería.

Nueva tarifa

Por Real orden ha sido autorizada la Compañía de M. Z. y A. para que el concepto «conservas alimenticias en aceite, en vinagre, salmuera y en curtidos», que figura en la tarifa temporal T, núm. 2 de P. V, se considere adicional con las «conservas vegetales al natural».

Monte de Piedad

El lunes próximo 9 del corriente, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhejas procedentes de empeños hechos en la Central y Sarcursal primera durante el mes de Diciembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhejas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez y media de la mañana.

Nueva estación

Ha quedado abierta al servicio público la estación telefónica de Cáceres. Con esta ha quedado completa la red telefónica interurbana del Sur de España.

El paso del general Luque

Al dar cuenta ayer de las personas que acudieron a cumplimentar al ministro de la Guerra, no citamos entre el elemento oficial, al vicepresidente de la Comisión provincial don Antonio Ortega Benitez.

Por cierto que entre las coras de que habló el general Luque y de las que puede hacerse mención figuran el anuncio de que a Córdoba vendrán heridos ó enfermos de la campaña de Melilla.

También expresó su opinión personal sobre lo que actualmente ocurre en Portugal y no precisó el tiempo que estaría en Melilla, evadiendo contestar a esa pregunta.

Desterrado

Por el vigilante Rafael Aguilar ha sido presentado al Juzgado de Instrucción el farmacéutico, don Ramón Rubio Vicente, para notificarle que abandone Córdoba, y enterarlo de que no puede permanecer aquí ni en Pueblo Nuevo del Terrible, en el plazo de cuatro años, que tiene de destierro es cumplimiento de sentencias impuestas por esta Audiencia.

Casa de Socorro

Han sido curados: José Galindo Serrat, herida contusa en el parietal derecho, y Josefa Meillo, fractura en el antebrazo derecho.

Incendio

El día 29 de Septiembre sobre las dos de la tarde se prendió fuego en la dehesa de Suerte Alta, en la vía de los Agresales, habiéndose quemado de seis a siete fanegas de tierra, todo de monte bajo.

Retraso

El tren correo de Madrid, llegó a esta estación con tres cuartos de hora de retraso.

Cambio de carrera

Lo sufrirá este año la de la procesión del Sagrado Corazón de Jesús a causa del retraso que sufren las obras de la calle Claudio Marcelo. Creyéndose que recorrerá de García Lovera y Letados, por Santa Victoria y Jesús María, plaza de Cánovas, Gondomar y Gran Capitán a su iglesia. Aun no es seguro.

Novilla

Se ha extraviado una novilla utreña, mamona, de pelo negro, en la oreja derecha despuntada, en la izquierda una mocha y rasgada.

La pérdida ha sido en el término de Santaella.

Quien la haya encontrado y quiera devolverla puede avisar a Fernán-Núñez, a Francisco Fernández Alvarez, quien le gratificará.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 26.134 pesetas por 203 imposiciones, de las cuales son nuevas 30 y se han satisfecho 36.790,24 pesetas, a solicitud de 90 imponentes 16 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

En Córdoba

Necesito un representante condecorado del ramo de histeria. Diríjase a F. Chuliá, Gracia 8, Valencia.

La revista anual

Los individuos que se encuentren sujetos al servicio de las armas cualquiera que sea su situación, pasarán revista anual durante los meses de Octubre ó Noviembre, en Córdoba, cualquier día a las horas de oficina en la Zona de reclutamiento y en los pueblos ante el Alcalde.

Por la moral y el buen gusto

Algunas señoras barcelonesas han concebido la idea de fundar «La Liga del Decoro femenino», con el objeto de romper de una vez y para siempre las cadenas de la esclavitud con que, por medio de las indecorosas y despilfarradoras modas, tienen aprisionado al sexo femenino los modistos de París.

El objeto de «La Liga» será divorciarse del todo las señoras de aquella ciudad del despótico «modernismo parisien», creando un «modernismo barcelonés» (que se procurará sea nacional) elegante, honesto, higiénico y económico.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

Carne líquida

del Dr. Valdés García, de Montevideo, tónico reconstituyente incomparable de indispensable uso en el tratamiento de las convalecencias, de la tisis, de la anemia, trastornos gástricos y en todos aquellos casos en que sea necesaria una buena nutrición sin fatigar el estómago.

## EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE ANOCHE

Presidió el señor García Martínez y aprobada el acta de la anterior se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar las tasaciones de la parcela ocupada de la casa número 14 calle Duque de Hornachuelos para la completa explanación de la de Julio Barrell y de otras dos porciones de terreno que han de cederse al propietario de aquella finca.

Denegar a doña Fernanda Yuste la cesión que solicita de una parcela sobrante de la casa número 12 calle de García Lovera.

Aprobar el certificado de recepción de la instalación de tiendas en la última feria de Nuestra Señora de la Salud y el pliego de condiciones para contratar el derribo de la casa número 13 calle de la Morería.

Autorizar a don Rafael Sanz Lozada para incorporar un caño de aguas cla-

ras de su casa número 1 calle del Reloj a la alcantarilla que pasa por la misma.

Aprobar la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes y las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda.

Se leyó una moción del señor Gutiérrez Villegas proponiendo que se crease una nueva plaza de médico de la Beneficencia municipal y que se realicen determinadas obras en los cementerios. Pasó a informe de la comisión respectiva y se levantó la sesión.

## ¿El castigo?

Una tarde de la pasada primavera, en la que había gran marejada en el Congreso, levantóse de su escaño, un tribuno de dudosa nacionalidad, que había sido paraguayo remendón y limpia botas de Soriano.

En medio de su discurso, una blasfemia horrible salió de sus labios escarregando en todos los ámbitos del parlamento.

Iba dirigida contra la Virgen bendita de los Desamparados, patrona de la ciudad por él representada.

Un movimiento general de indignación y de protesta, inicióse en España y hasta en el último rincón de la península, se hicieron desgracidos a la Virgen por las públicas ofensas profanadas.

La prensa católica dejó de nombrar en sus columnas al intruso diputado.

Días más tarde y con ocasión de discutirse en la baja Cámara la ley del servicio militar obligatorio, intervino en el debate el blasfemo parlamentario, (legalmente, puesto que no ha pagado el tributo de sangre ni a la nación española ni a la italiana, razón por la que se le considera prófugo del ejército ó inhábil para recibir la investidura de representante) y en lo más acolorado de la discusión, dijo que no creía en las Sagradas Escrituras.

Nadie habla ya de Azzati Descalci. Parece que su nombre se ha sumido en el olvido.

El Pueblo, periódico de su propiedad, dijo hace poco tiempo que «Azzati estaba enfermo de consideración.»

Dos versiones distintas corren acerca de la dolencia que pone en peligro la vida del herético diputado.—Uaos aseguran que padece de cáncer en la lengua, otros que de tuberculosis laríngea; pero todos están de común acuerdo al afirmar que está privado por completo del uso de la palabra y no puede emitir ni el más pequeño sonido.

¿Será castigo providencial a los ultrajes que en pleno parlamento dirigió a la Virgen Inmaculada?

Ojalá que el representante de Valencia se arrepienta de corazón ante esa prueba inequívoca de la justicia divina y que su arrepentimiento sirva para sanar los males que le aquejan, al propio tiempo que para escarmiento de los que como él, manchan sus labios blasfemando horriblemente.

Lafayette.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

## LAS DIETAS

El valgo, emplea siempre la palabra Dieta en sentido familiar.

Cuando se le habla de dieta, entiendo que se le prohíbe comer, y no es así; esta manera de entender las cosas relativas a la alimentación, procede, sin duda, del abuso que hicieron nuestros antepasados de la *dieta famis* (régimen de hambre) a la que yo llamo dieta de aire.

Cuando imperaba la sangría en el tratamiento de casi todas las enfermedades, era costumbre general tener a los enfermos sin comer ni beber durante muchas horas. Por eso se dijo (con sobrado fundamento) que la lanceta de Bransanis mató más gente que la espada de Napoleón.

Contrastados clínicamente los beneficios de uno y otro procedimiento, fué desterrada la sangría y quedó la dieta, o yas virtudes pregonaba aquel refrán que aún ahora solemos oír en labios de la gente vieja: *Cura más la dieta que la lanceta.*

La palabra dieta, empleada técnicamente, puede considerarse como sinónimo de régimen. Así decimos: dieta de agua, de leche, de frutas ó de carne, según el régimen alimenticio a que sometemos a nuestros enfermos.

La privación absoluta de alimentos durante uno, dos y tres días (dieta de aire) está racionalmente indicada en los estados subsiguientes a las dispepsias agudas (indigestiones) pero es muy difícil encontrar enfermos que tengan el buen sentido suficiente para comprender que abstenerse de alimentos equivale a purgar el cuerpo de sustancias peligrosas.

Se tiene de la máquina humana tan deplorable concepto, que se la considera incapaz de resistir dos días sin proporcionarse combustible. Por eso tie-

ne mayor aceptación la dieta de leche, muy apropiada para contener las impaciencias gastronómicas de los golosos.

Los enfermos sometidos al régimen lácteo, debieran tomar la leche cada cuatro ó cada cinco horas, según sus facultades digestivas, pero tienen tal miedo a morir de inanición que reclaman el alimento cada dos horas y el médico complaciente se ve precisado a seguir a pladosos engaños, haciendo a vela tomar mezcolada con aguas alcalinas, cuya mayor virtud consiste en restar a la leche una parte de su valor nutritivo.

El régimen lácteo tiene grandes ventajas, sostiene admirablemente las fuerzas, se opone a la desmineralización del organismo y favorece la diuresis facilitando la eliminación de residuos tóxicos. Los enfermos que por cualquier circunstancia no toleran bien la leche ó sienten por ella repugnancia, podrán tomarla añadiéndole una pequeña cantidad de chocolate ó mezcolándola con un cocimiento de avena (una parte por dos de leche). La adición de yemas de huevo hace que resulte la leche de difícil digestión y la convierte en un alimento demasiado graso. Cuando la leche cansa y persiste la necesidad de alimentarse es preferible sustituirla por huevos batidos con agua azucarada, *lait de poule*, que dicen los franceses.

La tisana hecha con trigo, cebada, maíz y centeno, así como el caldo de legumbres que recomienda L. Cendro, y los zumos ó jugos de frutas aconsejados por Labbé, constituyen un régimen alimenticio muy suficiente para sostener las fuerzas durante las enfermedades infecciosas del aparato digestivo.

Aun absteniéndonos en absoluto de todo alimento, podemos prolongar nuestra vida muchos días a condición de tomar pequeñas cantidades de agua; el organismo reduce sus gastos al mínimo y se adapta a sus ingresos, de modo tan admirable, que, como dice Farns, cuando parece que el reloj no tiene cuerda, aun tiene cuerda el reloj.

Juan López Rego.

## LA CONTRAREVOLUCION EN PORTUGAL

Paiva Conceiro con 4.000 hombres

Santiago: Los portugueses que residen aquí recibieron cartas anunciando que entró el célebre y valiente monárquico Paiva Conceiro en el territorio portugués, mandando una columna de 4.000 hombres.

Añaden que Paiva internóse a la una de la madrugada de ayer uniéndosele parte del regimiento de guarnición en Guimarães.

Llevará fosilería y artillería y cajas con cartuchos en 120 mulos.

Los informes aludidos dicen que Paiva cuenta con amigos que darán el grito en diversas poblaciones al mismo tiempo con objeto de distraer a los carbonarios.

## BIBLIOGRAFIA

«Los piratas de la Malasia», por Emilio Salgari (colección «Viajes y aventuras.»)

Hemos recibido los cuadernos 9 al 12 de la notable obra de Salgari cuyo título encabeza estas líneas y con los cuales termina tan amena ó instructiva narración, que, como todas las del insigne autor italiano, cautiva el ánimo del lector desde las primeras páginas.

La Casa Editorial Maucci, que tiene el propósito de continuar dando a conocer, esmeradamente traducidas al castellano, las obras escogidas de Salgari, anuncia a continuación la que lleva por título «La conquista de un Imperio» que alcanzó numerosas ediciones en idiomas distintos.

Esta colección «Viajes y aventuras» se publica semanalmente por cuadernos de 32 páginas de texto y dos artísticas láminas sueltas, al precio de 20 céntimos.

## Gran Fábrica á Vapor

Bujías esteáricas

Mielzas, huecas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas

3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

NOTA.—Llamamos la atención del público sobre nuestros precios en baja del pan.

## Crónica Provincial

De Villaviciosa

Procesión

Hoy como todos los años en este día se ha trasladado a su ermita, Nuestra venerada Patrona. Esta mañana misa solemne con exposición y sermón que predicó nuestro señor rector don Juan Ruiz, sobre las excelencias del Santo Rosario, con la alocuencia que acostumbra a hacerlo. Por la tarde Santo Rosario con letanía y coplas a la Santísima Virgen, después la procesión, con gran concurrencia de fieles como á la venida, mil liras de obsequio, hasta la llegada á la ermita. —Corresponsal.

1 Octubre de 1911.

De otros pueblos

Defunción

En Montemayor ha fallecido doña Aurora Mata Carmona, digna esposa

de don Salvador Carmona, y madre del actual alcalde don Isidoro.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Detenidos

En La Carlota ha sido detenido Juan Carvajal Oraz por haber insultado en su domicilio a don Andrés García y García.

Anoche en el expreso marchó a Madrid el subsecretario de Instrucción Pública don Natalio Rivas Santiago y su distinguida esposa. Los despidieron las autoridades, el personal de Instrucción Pública y numerosos amigos.

—Mañana regresará a Sevilla el M. I. señor don Luciano Rivas Santiago arcediano de aquella S. I. Metropolitana.

—Vino de Faente Obrajuna el diputado provincial don José Castillejo.

—Regresó del extranjero el abogado don Rafael Roca Rodríguez.

—Regresó de Archesa el ex-alcalde don Rafael Jiménez Amigo.

—D. Belalcezar ha llegado el diputado provincial don José de C

# El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS  
A PRIMA FIJA  
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

**OPERA LOS RANOS SIGUIENTES**

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. . . . . Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 1909.



**La Cordobesa**  
Fundición.—Construcciones metálicas  
Serrano, Ruiz y Comp.  
—CORDOBA—

Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda.  
Ligeras, resistentes, incombustibles, eternas y económicas.  
Pidanse presupuestos, enviando dimensiones del local á cubrir.  
Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas.  
Arados, cañones, herrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajo para minas.

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

**Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía**

**Doctor Navarro**

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.—De 9 á 10 de la mañana y 1 á 3 de la tarde.—A los pobres de 3 á 5

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

**La Bolsa**

Madrid 3 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 83'55. —El 5 por 100 amortizable, á 101'20. —Cédulas hipotecarias, á 101'20. Las acciones del Banco de España, á 450'00. Las de la Tabacalera, á 299'50. Los francos, á 9'05. Las libras esterlinas á 27'45

**Política**

Madrid 3 (tres tarde)

Madrid 3 (seis tarde)

Solución de un conflicto

El capitán general de Burgos, ha teleografiado á Canalejas desde Bilbao, comunicando que han terminado definitivamente las huelgas.

Se ha entrado á trabajar en todas las minas y el conflicto ha finalizado á pesar de los manejos de muchos agitadores, que han hecho cuanto ha estado de su parte, para que la huelga continuara.

Canalejas le ha contestado felicitándole por ese resultado.

Los periódicos se publicarán?

El presidente en su conversación con los periodistas, ha tratado del acuerdo tomado por los directores de periódicos republicanos, —acuerdo tomado por cierto después de que el periódico monárquico "El Mundo", lo había puesto por obra.

Ese acuerdo consiste en suspender mañana la publicación de todos los periódicos del partido, como protesta por la censura previa.

El señor Canalejas dijo que tal acuerdo le parecía injusto, máxime cuando la censura se va dulcificando.

Entiende el presidente que, los periódicos republicanos, solo van buscando con el acuerdo sacar un efecto político.

**Internacional**

De política internacional no hay nada nuevo.

Ya han llegado á Madrid todos los diplomáticos que se encontraban disfrutando licencia y se han cambiado las correspondientes tarjetas.

El "Mundo", no se publica

Por orden gubernativa se ha suspendido la publicación del diario monárquico "El Mundo".

**Mitín**

Los concejales republicanos de Madrid visitarán hoy á Canalejas, para pedirle que autorice la celebración de un mitin, en el que expongan cual ha sido su conducta en el ayuntamiento y defiendan su gestión administrativa.

**El de Portugal**

El monarca ha firmado el placet para el nuevo embajador de Portugal.

Este será el ex-ministro de Hacienda republicano Elvas.

Firma de Hacienda

El monarca ha sancionado con su firma un decreto de Hacienda, disponiendo que la edad para publicarse los funcionarios que cita, sea la de 65 años.

Aprobando el reglamento orgánico del Tribunal de Cuentas.

De Gobernación

El Rey ha sancionado dos decretos, concediendo honores de jefes de administración civil, á don Antonio Benítez y á don Miguel Rivas.

**Consejo**

A la hora anunciada comenzó el Consejo de ministros, que aun dura á la hora en que telegrafiamos.

Al entrar los ministros dijeron: El señor Barroso que no llevaba nada de su departamento al Consejo.

El señor Jimeno que estaba preocupado con las reformas con que piensa reorganizar la enseñanza, que le llevan todo el tiempo.

El señor Gasset dijo que en el Consejo se tratará de Presupuestos.

El señor García Prieto dijo que desde su despacho había hablado por teléfono con el embajador de España en París oyéndole perfectamente.

(Téngase en cuenta que se refiere á que acaba de tenderse una línea telefónica entre Madrid y París línea que aun no se ha abierto al público.)

**LA GUERRA ITALO-TURCA**

El bombardeo de Trípoli

El embajador de Italia ha comunicado al Sr. García Prieto, lo siguiente:

Ha llegado á las costas italianas un crucero nacional que estuvo en Trípoli el día primero.

El comandante de dicho crucero ha dicho que ese día es inexacto que hubiese sido bombardeado Trípoli.

Conforme con lo prescrito en el derecho internacional, el jefe de la escuadra ha anunciado el bombardeo y además ha concedido un plazo á los súbditos extranjeros para que desalojen la población.

Para darles más facilidades les ha ofrecido transportes de guerra

**Lo de Melilla**

Sin novedad

El señor Canalejas nos ha dicho que el telegrama oficial de Melilla, acusa tranquilidad.

El general Luque

El general Luque ha llegado á Melilla á bordo del Pelayo.

Se cree que desembarcará á medio día.

Desembarco

Melilla.—Hemos tenido desde Málaga una travesía buena.

A poco de fundear el buque subieron á bordo del "Pelayo", á cumplimentar al ministro de la Guerra el capitán general Sr. Aldave, el

para que permanezcan en ellos mientras sea necesario.

Desde Siracusa

El Cuerpo expedicionario, compuesto de dos divisiones realiza su concentración que acabará hoy martes.

Partirá enseguida en los transportes que están dispuestos para embarcar tropas en el puerto de Augusta, cerca de Siracusa.

Ha sido declarado este puerto de guerra.

Una opinión

Berlín.—Un oficial superior turco que se halla en Alemania ha declarado que la guerra durará largo tiempo y será una de las más sangrientas que se hayan visto.

La guerra no se limitará á verdaderos combates entre tropas regulares, porque los turcos los evadirán para cansar á los italianos.

Intervención amistosa

Constantinopla. El embajador de Alemania conferenció largamente con el gran Visir para someterles proposiciones de Italia para un acuerdo. Guárdase reserva sobre esta intervención.

También el embajador de Inglaterra interviene con el mismo fin.

**LR REVOLUCIÓN EN PORTUGAL**

Lo que dice Canalejas

El señor Canalejas nos ha dicho que no tiene noticias de Portugal.

Las que publica la prensa como habrán visto Vdes. son contradictorias.

Yo creo, añadió: que se han exagerado los sucesos.

Vasconcellos el callista

Don Augusto Vasconcellos y Vascodevento, ha visitado hoy al señor Canalejas, que aún toiera las latas inconcebibles del acreditado excallista.

Se ha quejado ¿cómo no? de que se siga conspirando en España contra el régimen republicano portugués y ha pedido que se expulsen de Zamora 700 monárquicos armados que se han corrido á dicha provincia.

Canalejas nos ha referido que los gobernadores de León y Zamora le han teleografiado y nada de esto dicen.

**Comentarios**

En los círculos políticos se ha comentado la petición de Vasconcellos, pues mientras asegura que el territorio portugués está pacificado, pide que se expulsen 700 monárquicos con armas, que dice se hallan de acuerdo con los de su país.

**Dice Barroso**

El señor Barroso á quien hemos visitado para saber si tenía noticias de Portugal, nos dijo que no sabía nada nuevo.

**García Prieto**

El ministro de Estado á quien hemos preguntado si tenía algunas noticias de Portugal nos ha dicho que nuestro embajador en Lisboa, marqués de Villalobar, no le ha comunicado nada de particular

**Infundio carbonario**

Eso de un grupo de portugueses armados que se habían corrido á Zamora, según ha dicho el nunca bien ponderado Vasconcellos, es un infundio. Afirmaba que entre todos, entre 700, habían herido á un soldado portugués. Ahora resulta que lo ocurrido fué que ese carbonario riñó con otro y resultó herido y su adversario lo ha confundido con un regimiento.

El pelma de Vasconcellos

Esta tarde ha vuelto Vasconcellos á visitar á Canalejas, para protestar de que se conspire contra el inseguro régimen que representa.

**Lo de Melilla**

Sin novedad

El señor Canalejas nos ha dicho que el telegrama oficial de Melilla, acusa tranquilidad.

El general Luque

El general Luque ha llegado á Melilla á bordo del Pelayo.

Se cree que desembarcará á medio día.

Desembarco

Melilla.—Hemos tenido desde Málaga una travesía buena.

A poco de fundear el buque subieron á bordo del "Pelayo", á cumplimentar al ministro de la Guerra el capitán general Sr. Aldave, el

general gobernador Sr. Arizón y el general de Estado Mayor señor Larrea.

Estuvieron conferenciando, cambiando impresiones.

Poco después desembarcó el general Luque. En el muelle le esperaban la comisión de arbitrios, jefes de cuerpo y otras personalidades, además de muchos vecinos de la plaza.

Una compañía con bandera y música le tributó honores.

Las tropas cubrían la carrera desde el muelle hasta capitanía general.

El desfile de las tropas ante el ministro, que se colocó en el balcón principal de Capitanía, resultó admirable.

Conferencia

El general Luque al retirarse recibió en el despacho del capitán general á los generales de la plaza, con los que conversó largamente.

Actividad futura

Parece que trataron del desarrollo de futuros planes.

Por ahora no hay nada nuevo, pero puedo asegurar que hemos entrado en un período de actividad extraordinaria que será de resultados favorabilísimos para España.

Barco

Se ha dispuesto que el vapor "Canalejas", de la compañía valenciana de navegación, pase á Melilla, destinándose á la evacuación de enfermos y heridos.

**Miscelánea**

Nueva infanta

A las dos y media de la madrugada ha dado á luz una hermosa niña la infanta Doña María Teresa.

Para el acto de la presentación fueron de madrugada á Palacio la familia real y las personalidades que á ello están obligadas según la etiqueta palatina.

A las cuatro de la mañana el Rey pidió su automóvil para regresar á Palacio.

Se despidió de todos los presentes, felicitó á sus hermanos y subió en automóvil, acompañándole hasta el vestíbulo su hermano político don Fernando de Baviera y un ayudante de este.

Poco después marchó á su palacio la infanta doña Isabel.

Sucesivamente fueron abandonando el palacio de la infanta Teresa y por el orden que sigue estas personalidades.

El Nuncio de S. S., Canalejas, García Prieto, el infante don Carlos de Borbón, su esposa doña María Luisa de Orleans y sus hermanos don Felipe y don Raneiro, la Reina doña María Cristina, el conde de Romanones presidente del Congreso, el presidente interino del Senado, y los doctores conde de San Diego y Grinda.

Al salir estos dijeron que la infanta descansaba y que tanto la niña como la madre se hallaban bien.

El infante don Fernando que apareció en el vestíbulo al despedir á todos los visitantes se hallaba radiante de alegría.

Antes de retirarse á descansar el infante don Fernando pidió al oficial de guardia los nombres de los soldados que hacían centinela á la hora del parto para hacerles un regalo. Dichos soldados se llaman Juan Sánchez Noya y Santiago Cabrera Salado.

La infanta doña María Teresa y su nueva hija se encuentran bien de salud según parte de primeras horas de la tarde.

Mañana á las doce y media se verificará el acto de inscribir al nuevo vástago en el registro civil.

Alcución al ejército

"El Diario Oficial del ministerio de la Guerra", publica hoy una alocución del general Luque enalteciendo el patriotismo demostrado por los jefes, oficiales y tropas de todas las armas incluso de la guardia civil y carabineros, con motivo de los últimos sucesos.

Manifiesta que España entera ha visto con entusiasmo esa actitud y tiene confianza en que cualquier manifestación, cualquier acto ilegal, fracasará ante la férrea disciplina del ejército.

También enaltece la conducta de los soldados que se hallaban en su casa disfrutando licencia y que se han presentado en los cuarteles al

momento de ser llamados, cumpliendo con su deber y haciendo algunos en circunstancias tales, que han merecido plácemes entusiastas de sus jefes.

Colegio de huérfanos

Se ha inaugurado hoy el colegio de huérfanos de militares pertenecientes á los cuerpos de Estado Mayor y Sanidad Militar.

El colegio tiene por nombre y por patrona á la Inmaculada Concepción.

Se ha abierto teniendo diez alumnos, pero se piensa ampliar el número de plazas.

Está instalado en un hotel magnífico y tiene condiciones excelentes que harán agradable la estancia en él.

Vapor correo

Barcelona.—A bordo del vapor correo "Leon XIII" han embarcado 826 pasajeros para América.

De ellos 556 son emigrantes.

Vendimiadores

Barcelona. Procedentes de Cete han llegado 400 obreros que han permanecido en el mediodía de Francia algun tiempo dedicados á las operaciones de la vendimia.

Como procedan de puntos donde hay cólera se ha adoptado con ellos los medidas sanitarias convenientes, fumigándolos.

**Gran Café de Colón**

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado.—Granizada de limón.—Idem de almendra.—Baladros hispania. Servicio permanente y á domicilio. Teléfono, 96. Granizada á real.

**A los salchicheros**

Almacenes por mayor y menor de tripas para embutidos; frescos, secos y saladas.

Calle Albucaasis, 2.

Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Jadería 24, Córdoba.

**SE VENDE LECHE**

En la casa nú. 4 de la calle Angel Saavedra, se vende leche pura de cabra á treinta y cinco céntimos cuartillo, desde las siete de la tarde en adelante. 5-4.

**SE VENDEN**

varios útiles para escuela, bancos, muestras contador, etc., en la calle Madera Baja, sin número, frente al 72. 5-4

**Clorosis Anemia**

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

**Dinamógeno**

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.

Imprenta (El Defensor) Ambrosio Morales 6.

# CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CORDOBA



# Neurastenia, Anemia y Debilidad General

Su curación con el

## MIOGENOL DEL DOCTOR M. CALDEIRO

### Salud - Fuerza - Vigor

Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el Agotamiento de los Nervios, Convalecencias, Enflaquecimiento, Anemia, Tisis, Parálisis, Vértigos, Trabajos Anormales, etc.  
El Miogenol se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el Miogenol produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.  
Entre los medicamentos de su especie, El Miogenol es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—El Miogenol no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario es un gran estimulante. El Miogenol tonifica. El Miogenol fortifica. El Miogenol evita la inflamación de las piernas. El Miogenol evita los vértigos y mareos.

De venta en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, núm. 2, Farmacia.

## Descubrimiento sensacional

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

### La sangre



Antes de la curación

Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedán, de Francia, en lo que toca á enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos pruriginosos, rojeces, sarpullidos tarinados, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas vasculares de las piernas enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fuerza.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acabe el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. Richelet, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—D. Guernier de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.  
DEPOSITARIOS EN CORDOBA.—Don José Polo, Farmacia y Droguería; señores Márquez y Urbano, Alfaro 17, Droguería; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII 22, Droguería y señores Fuentes Hermanos, Duque de Hoznachuelos, 10, Farmacia.

## Nerviosos!

### Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositario en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

**CONVALECENCIAS** de enfermedades agudas ó crónicas, se acortan sin peligro alguno, evitando recaídas y consolidando curación, tomando el potente tónico **Vino Cordal de Cerebrina**, del Dr. Ulrich, de New York.

## Antigua Fundición de Campaúas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendado de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Alación para de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.  
Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.  
Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirigirse á la casa constructora. Pídanse catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

## ESPECTÁCULOS

### PABELLÓN MODERNISTA

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Exhibición de tres magníficas películas.
- 3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.

### Teatro-Circo

Función para mañana  
Todas las noches programa variado.  
Para mañana películas, presentación de Paul Dalmis, parodista; trío Azaha y trío Les Alia.  
Precios, Palcos sin entrada 2 pesetas.—Sillas 43 céntimos.—Anfiteatro 25.—Entrada de palco 24, y de grada 17. El timbre á cargo del público.

### Cementos

De buena calidad, se vende en los Almacenes de los señores Carbonell y Compañía, á 63 y 65 pesetas tonelada según clases.  
También se vende cemento belga marca Aguilá á 80 pesetas tonelada.

### Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	32 40
Id., id. á la sombra y al aire libre.	28 20
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	10 00
Id. media á la sombra y al aire libre.	19 10
Oscilación	18 20
Agua de lluvia en milímetros	0 00
Agua evaporada en milímetros.	10 20

### OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0º.	750 30
Temperatura á la sombra.	13 00
Id. de termómetro húmedo.	7 60
Tensión del vapor.	5 10
Humedad relativa.	45 90
Estado del cielo.	Despejado
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	75

Córdoba 8 de Octubre de 1911 El Catedrático de Física, **Rafael Vázquez.**

## Centros Oficiales

### HORAS DE OFICINAS

Oficinas eclesiásticas, secretaria del Obispado y Habilitación del clero en el Palacio Episcopal y Secretaria del Cabildo Catedral en el Patio de los Naranjos de 9 de la mañana á una de la tarde.  
Gobierno civil, paseo del Gran-Capitan de 9 á una de la tarde.  
Gobierno militar plaza de San Felipe de 9 á 1 de la tarde.  
Audiencia de 8 á 1.  
Delegación de Hacienda de 9 á 1  
Banco de España de 9 á 1.  
Diputación provincial de 8 á 1  
Jefatura de obras públicas calle Perez de Castro de 8 á 1  
División Hidrológica del Guadquivir Madera Baja de 8 á 4.  
Catastro calle Lope de Hoces de 8 á 4.  
Junta provincial de instrucción pública, Garcia Lovera de 8 á 4.  
Juzgado de instrucción, Góngora de 8 á 1.  
Juzgados municipales, Ayuntamiento de 8 á 1

## PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

## IMPRESIONES

¿Recuerdan que á raíz de la semana trágica, semana vergonzosa de Barcelona se cerró entre otras escuelas laicas y centros anti-eclesiales la Escuela Moderna de Valencia, en la que se encontró aquel famoso cuadro antipatriótico? Pues esta y aquellos y aquellas se habían vuelto á abrir.  
Y, ¡oh! ¡oh!, las mismas causas producen los mismos efectos. Ha sido preciso cerrarlos otra vez por orden del capitán general Echagüe.  
Pero, ya verán ustedes cómo vuelven á abrirse... ¡No que no!

R. R.

## JURADOS

Lista de los Jurados del partido judicial de Hinojosa del Duque que han de comparecer ante esta Audiencia los días 4 y 5 de Diciembre próximo, á las doce, para formar parte del Tribunal que ha de conocer de la causa segundada en dicho Juzgado por los delitos de incendio y falsificación contra Vicente Fernández y otra y Antonio Luis Fernández y otro:

### CABEZAS DE FAMILIA

Don Pablo Belagarda Lozano, don Julián Caballero Peña, don Diego Fernández Leal, don Juan Gómez Alcudia, don Francisco Gil Barquero, don Gregorio Gil Barquero, don Andrés Moreno Barea, don Victor Moreno Moreno, don Luis Navas Sánchez, don Mariano Soto, González, don Diego Herrador Romero, don Diego Calderón Calderón, don Andrés Fraile Martínez, don Mateo López Medina, don Santiago López Madueño, don Valeriano Torrico Murillo, don Manuel Villarreal Agudo, don Francisco Toledano Gómez, don Alfonso Torrico Rabio, don José Plaza Zarza.

### CAPACIDADES

Don Juan Aranda García, don Manuel Blanco Sánchez, don Juan Luna López, don Juan Murillo Moyano, don Enrique Vigara Peres, don José Amor López, don Andrés Caballero Amor, don Javier García Gutiérrez, don Patricio Fernández Sánchez, don Antonio López del Rey, don Gonzalo López Moreno, don Luis Gallego Largo, don Pedro Rostro Sánchez, don Antonio Palomero Corral, don Manuel Gómez Orellana, don Pablo Algabe Calderón.

### SUPERNUMERARIOS.—CABEZAS DE FAMILIA

Don Mauricio Iglesias Expósito, don Rafael Rodríguez Redondo, don José Velasco Vasallo, don Miguel Ruiz Domínguez.

### CAPACIDADES

Don José Guzmán Sánchez y don Hermógenes Cortés Cano.  
Córdoba 1.º de Septiembre de 1911.—El Secretario, Bibiano Garzón.—Visto Buenc: El Presidente, Uribarri.

## EN LA IMPRENTA El DEFENSOR DE CORDOBA

### SEN HAOEN

- Facturas, Obletarios
  - Tarjetas, Membretes
  - Besalamanos, Acciones
  - Recibos, Recordatorios
  - Mortuorios, Obras de lujo
  - Menús y toda clase de trabajos
- Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de este periódico.  
CALLE AMBROSIO MORALES, 6.

¡Novedad inglesa!

## La Zurcidora Mecánica

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

### ZURCIB Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS en libranza del Giro Mutuo ó por sobre monedero.

Cada ZURCIDORA MECÁNICA va acompañada de las instrucciones precisas para su manejo. No hay catálogos.

Único depositario: Máximo Schneider, Barcelona, Paseo Gracia 97

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

**Banco Aragónés** Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

**Don Antonio Conrotte**

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 CORDOBA

## FERNANDO GILJO

**Cirujano** **Dentista**

Gondomar n.º

Donde está la fotografía.